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Noël en Paroisse Dimanche 17 Décembre 2023 

Luc 2, 1-21 ; Job 39,13-21 (retranscription) 
 

Donc, une fois que tout le monde avait choisi son animal, il me restait… Il me restait quand 

même des choses, mais je me suis dit tiens l'autruche ! C'est vrai, on n'en parle jamais. 

On n'en parle jamais de l’autruche, pourtant c'est un animal qui se trouve dans la Bible. 

Bon, bien sûr dans la Bible, dans le livre de Job, c'est pour lui dire qu'elle est un peu étrange, 

qu’elle est un peu idiote, puis qu’elle ne ressemble pas à grand-chose. 

Mais elle est là, car le livre de Job, vous le savez ou vous ne le savez pas, mais c'est l'histoire 

d'un homme parfaitement juste, aussi bien spirituellement, religieusement, honnête. Et sur cet 

homme juste, vont tomber toutes les misères de la terre. 

Il va perdre sa fortune, ses enfants. Il va être malade, il va être rejeté par tout le monde, ou 

presque. Et Job va demander à Dieu, mais c'est ça, ta justice ? Et il va pendant de nombreuses 

pages, discutant avec ces derniers amis à essayer de trouver le sens de cette souffrance. 

Et lorsqu’enfin Dieu se met à lui parler, il ne lui fait pas un cours. Il ne lui explique pas la justice, 

la liberté ou que sais-je encore, il l'invite à voyager, à regarder, à observer. 

D'abord, il lui dit, regarde l’univers, est-ce que c'est toi qui l’as créé ? 

Est-ce que c'est toi qui peux juger l’univers ? Donc il commence par le remettre un peu à sa 

place. 

Ensuite il lui fait comprendre qu'il n'est pas le centre du monde, que la justice ou l'injustice du 

monde, ce n'est pas lui, le critère majeur. 

Il fait partie d'un monde. Et enfin et surtout, et c'est là que ça va m'intéresser, et j’espère vous 

intéresser aussi, il va l'inviter à s'émerveiller : 

Regarde ! regarde autour de toi, et là avec l'exemple de l’autruche : 

Regarde, cet animal bizarre, pas très beau, complètement idiot. 

Bon je ne sais pas si l’autruche est vraiment idiote, mais bon, dans le texte… 

Il lui dit, et bien tu vois, cet animal, je l'ai créé par pure grâce. Il fait partie de la beauté de la 

création, sans cet oiseau dont tu ne sais que faire, et bien la création serait incomplète, elle ne 

serait pas aussi belle. C'est gratuit, elle ne te sert à rien l’autruche, pourtant elle est 

indispensable. 

Est-ce que Noël est nécessaire ? Est-ce que Noël est indispensable ? 

Je ne sais pas, mais il est là. 

Alors nous, nous disons oui, ça pourrait être un bon Noël : 
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Si je n'étais pas au chômage,  

Si je n'étais pas malade, 

Si mon enfant savait ce qu’il fait dans la vie,  

Si il n'y avait pas la guerre, ce serait un beau Noël, 

Si, 

Si, 

Si ! 

Et bien Dieu nous répond, non, moi je t’ai donné Noël, parce que tu es malade, parce que tu 

n'as pas de travail, parce que il y a la guerre. 

Nous avons inventé un Noël « Si » ; Dieu lui nous a donné un Noël « Parce que ». 

Et il nous invite à admirer, à nous enthousiasmer, à nous émerveiller, non pas pour cacher la 

misère, mais pour la traverser, pour vivre de ce monde, avec le regard de Dieu. 

Et Alexandre Vialatte avait l'habitude de conclure la plupart de ces chroniques par cette phrase, 

surtout lorsqu'elle était hors de propos : 

« Et c'est ainsi que Dieu est grand. » 


